

# Diario Al día

Noviembre 2023  
Edición N°631  
Máx. 27°-Min.10°  
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

## ALCALDESA DE CALLE LARGA JUNTO A PRESIDENTE BORIC



Alcaldesa Dina González alentó a la selección nacional de rugby en silla de ruedas en los Parapanamericanos junto al presidente Gabriel Boric

Pág.2

Llega a Catemu el Festival de Cine Miradas Mayores

Pág.3

Codelco Andina entregó nuevo espacio recreativo a la comunidad de Río Colorado

Pág.5

Estudiantes de Los Andes lucieron sus creaciones en desfile de moda circular



## Llega a Catemu el Festival de Cine Miradas Mayores con películas del recuerdo para disfrutar en formato fílmico de 16mm

*Llega a Catemu el Festival de Cine Miradas Mayores con películas del recuerdo para disfrutar en formato fílmico de 16mm*

Las películas se exhibirán gratuitamente en la Parroquia San José y Sede JJVV Los Cerrillos.

Tras su exitoso paso por cinco comunas de la región, llega a Catemu el Festival de Cine Miradas Mayores, primer festival de cine para personas mayores en Chile. Y con el objetivo de que los públicos revivan y recuperen la experiencia de ver cine colectivamente, el festival comenzará con la proyección de dos películas en formato fílmico de 16mm.

El miércoles 22 de noviembre la doble función se realizará en la Parroquia San José de Catemu. A las 15:00 horas se exhibirá un clásico del cine español con Rocío Durcal en "Más bonita que ninguna". Una joven enamorada sufre por amor e intenta recuperar a su pareja, quien la abandonó sin explicación alguna.

Luego, a las 17:00 horas será el turno de la película estadounidense "A la hora señalada", un clásico western de suspenso protagonizada por Gary Cooper, Grace Kelly e Ian MacDonald.

Y para finalizar el ciclo de cine, el jueves 23 de noviembre en la Sede Junta de vecinos Los Cerrillos a las 16:00 horas hará su estreno en la comuna "La Memoria Infinita", película dirigida por la directora nominada al Oscar Maite Alberdi y que se ha convertido en el documental más visto en la historia de Chile. La película cuenta la historia de amor entre Paulina Urrutia y Augusto Góngora, y donde sus vidas cambian con el diagnóstico de Alzheimer de Augusto.

El proyecto es producido por Ciudad Cultural Producciones, financiado por el Fondo de Fomento Audiovisual, Convocatoria 2023 del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio y cuenta con la colaboración de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, la Fundación Superación de la Pobreza y las municipalidades de La Ligua, Petorca, Catemu, Cabildo, Panquehue y Putaendo; además del Festival de Cine Recobrado, el Servicio Nacional de Adultos Mayores Región Valparaíso y la Cinemateca del Pacífico.



## Codelco Andina entregó nuevo espacio recreativo a la comunidad de Río Colorado

*Este proyecto es el primero de un total de diez, que buscan aportar al desarrollo del territorio con valor social en diversas localidades del Camino Internacional.*

Los habitantes de esta localidad, ubicada en el sector medio del Camino Internacional, disfrutaron de un renovado espacio recreativo y de encuentro comunitario gracias a un trabajo de Codelco Andina en conjunto con la Junta de Vecinos “Los Libertadores” de Río Colorado.

Se trata de una obra que se pudo concretar como parte de las medidas sociales implementadas por la división, en el marco de la Resolución de Calificación Ambiental de su proyecto Depósito de Lastre Norte (DLN).

El diseño de este lugar de encuentro fue construido de manera participativa con la comunidad, que tuvo la oportunidad de compartir sus ideas sobre cómo imaginaban este nuevo espacio recreativo. Este proyecto consideró un muro perimetral de metal con tablonces de madera impregnada, así como la instalación de varios juegos, como puentes colgantes, un muro de escalada y un área de anfiteatro, entre otros aspectos.

Durante la ceremonia la presidenta de la junta de vecinos, Jessica Contreras, destacó que “la mejora que realizó Codelco Andina en este espacio es muy significativa. Hoy podemos tener un lugar que traerá un mejor estándar de vida a niños, jóvenes y a las personas de la tercera edad, así que no puedo contener mi alegría y emoción”.

“Es bonito para nosotros como vecinos contar con el apoyo de Andina, estuvimos años trabajando para tener un parque como éste, pero no contábamos con el dinero suficiente para construirlo. Personalmente, como adulta mayor voy a ocupar este espacio para leer y bordar”, afirmó María Luisa Santos, secretaria de la junta de vecinos.

Carlos Cárcamo, vecino de Río Colorado realizó un llamado a cuidar el espacio. “Al ver este trabajo terminado quedé realmente impactado, es un lugar muy acogedor que hay que cuidar y es un gran logro para los vecinos/as. Estoy visualizando este parque lleno de niños/as jugando y manteniéndolo limpio y en buen estado”.

Rauda Cataldo, asesora territorial de la provincia de Los Andes indicó la importancia que tiene para Andina apoyar a las comunidades vecinas. “Estamos sumamente felices de hacer entrega a la comunidad de Río Colorado de este nuevo espacio recreativo. Este proyecto viene de la mano con los puentes cimbra y la instalación de luminarias en diversas localidades del Camino Internacional, además del apoyo de becas para estudiantes entre otros proyectos. Seguimos comprometidos con la comunidad de Los Andes y San Esteban”. Esta iniciativa de Codelco Andina considera realizar estas obras en otras nueve localidades, como El Sauce, Las Vizcachas, Primera Quebrada, Chacayes Alto, Chacayes Bajo, Río Colorado, Los Espinos, Riecillo, Bocatoma y Río Blanco.



## Alcaldesa Dina González alentó a la selección nacional de rugby en silla de ruedas en los Parapanamericanos junto al presidente Gabriel Boric

En una muestra contundente de apoyo y solidaridad, la alcaldesa Dina González se trasladó al Estadio Nacional para alentar a la selección nacional de rugby en silla de ruedas durante su participación en los Juegos Parapanamericanos Santiago 2023. Acompañada por el presidente Gabriel Boric y el ministro del deporte Jaime Pizarro, la alcaldesa compartió el entusiasmo de la jornada deportiva.

El pasado lunes 20 de noviembre, los cinco destacados seleccionados callelarguinos se enfrentaron al equipo trasandino en el Centro de Deportes Colectivos del Estadio Nacional, Julio Martínez. El evento marcó el cuarto partido de la selección chilena en estos juegos de alta competencia.

La presencia de la alcaldesa Dina González, quien viajó junto al administrador Pablo Santibáñez, resalta el compromiso de la comunidad de Calle Larga con sus deportistas. El presidente Gabriel Boric y el ministro del deporte, Jaime Pizarro, también se sumaron al respaldo, compartiendo momentos de camaradería y conversando sobre la destacada participación de Calle Larga en los Juegos Parapanamericanos Santiago 2023.

A pesar del resultado final, con un marcador de 77-34 a favor del equipo trasandino, la energía y entrega de los jugadores chilenos no pasaron desapercibidas. Hoy, martes, la selección nacional de rugby en silla de ruedas se enfrentará a Brasil a las 17:00 horas, cerrando de esta manera la primera fase de juegos en esta emocionante competición parapanamericana.

Calle Larga se enorgullece de sus representantes en la cancha y celebra el espíritu deportivo que une a la comunidad en este evento de importancia continental. La alcaldesa Dina González reafirma su compromiso con el desarrollo del deporte inclusivo y seguirá respaldando a los atletas callelarguinos en su destacada participación en los Juegos Parapanamericanos Santiago 2023.



**PUBLICA  
CON NOSOTROS**

+56 9 4541 0740  
Contacto@diarioaldia.cl



Al día

**SUSHI MONA.**  
RESTAURANT + SUSHI BAR



LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS  
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS  
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS  
Avenida Miraflores #1219

+56 9 7889 0103

2 2985 6639

EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

Lun		10°		27°
Mar		11°		27°
Mié		10°		27°
Jue		12°		30°
Vie		13°		28°

## Estudiantes de Los Andes lucieron sus creaciones en desfile de moda circular

Talentedos estudiantes del nivel laboral del Liceo Bicentenario Politécnico América protagonizaron un colorido desfile de modas, que tuvo por objetivo mostrar a los asistentes lo aprendido y confeccionado en el Multitaller Laboral en el área de economía circular del que fueron parte.

Las y los modelos se llevaron todos los aplausos de las comunidades educativas, padres, apoderados y familiares, en una actividad que contó con el apoyo del Programa de Integración Escolar – PIE de la comuna de Los Andes. Este fue un proyecto que se realizó a través del taller de “arte laboral” que luego de un giro se modificó y derivó en Multitaller Laboral, con el fin de seguir potenciando en los jóvenes, habilidades para el mundo del trabajo, llegando en el futuro a la formación de algún emprendimiento para generar ingresos.

El desfile vino a ser la culminación del taller, con la intervención abierta a la comunidad. El proceso fue trabajado en la modalidad de Aprendizaje Basado en Proyectos, trabajando en forma colaborativa con el FabLab del Liceo América, para distintos insumos que les permitieran a los estudiantes modificar y reutilizar las prendas de ropa.

Valentina Arriaza, participante del desfile de moda circular, dijo sobre su experiencia: “fue bonito, entretenido, nunca habíamos experimentado algo así. Nos reímos, estábamos todos nerviosos... nos enseñaron un poco de cómo hacer nuestro emprendimiento, cómo reutilizar la ropa”. Entre los asistentes estuvo Mauricio Vicencio, papá de Fabián: “es muy emocionante ver a mi hijo desfilando. Con motivación de todos, sobre todo de los profesores, de los mismos alumnos, salió espectacular. Está mucho más motivado que antes, le ha hecho bien la integración aquí en el colegio”.

Marcia Armijo apoyó en el desarrollo del taller en la parte práctica: “empezaron a ver las técnicas de pintura. Trabajamos con estencil, con pintura a mano, ellos fueron diseñando y aprendiendo a bordar. Es bien enriquecedor, se van desarrollando distintas habilidades artísticas, de cuidado al medio ambiente, y proyección para un futuro laboral”.

La profesora del Liceo Bicentenario Politécnico América, a cargo del Multitaller Laboral, Jacqueline Nieto, detalla que en esta actividad hubo muchas emociones, de esfuerzo y trabajo: “es un proceso muy largo en que los chicos sacaron lo mejor de sí. Ellos disfrutaron cada momento y aprendieron muchísimo, se dieron cuenta de habilidades que tenían escondidas y las potenciaron”.



## Con exposiciones del actor nacional Felipe Ríos y de “Barrio Bravo”, San Esteban celebró con éxito su feria municipal del libro

*Con la presencia de editoriales, autores y músicos locales y muchas familias, el municipio tuvo un día lleno de cultura.*

Con éxito se desarrolló la segunda versión de la feria municipal del libro de San Esteban. Instancia que contó con la participación de autores, editoriales y músicos locales, quienes dieron vida a esta iniciativa que se transformó en un polo de difusión cultural de Aconcagua.

El evento, que además tuvo una alta concurrencia de autoridades comunales, provinciales y regionales, así como de vecinos de distintos puntos del Valle, se realizó en la Plaza de Armas, desde muy temprano, y se fusionó con presentaciones artísticas, tales como cuentas cuentos, narradores y creadores quienes, a través del relato, relataban sus historias y vivencias.

El alcalde Christian Ortega, valoró la asistencia y el compromiso de todos los presentes, señalando que “Estoy muy contento con esta realización. Ha sido un éxito y se debe, principalmente, al trabajo del equipo municipal, de Mauricio Flores, encargado de cultura, y de todos quienes participaron. La cultura y su difusión es muy importante para nosotros, por lo que, esta segunda feria del libro, pone en valor todas las iniciativas culturales y nos dan fuerza para seguir realizándolas”, sostuvo.

Por su parte, la Seremi de las culturas, las artes y el patrimonio Región de Valparaíso, Patricia Mix, manifestó que “Las ferias del libro son un lugar de conversación, de encuentro, de difusión de la creatividad, pero, sobre todo, es un lugar donde podemos encontrarnos con lo mejor de la cultura local, con nuestros vecinos, donde compartir experiencias y libros. Es un agrado estar acá, felicito al municipio por esta iniciativa”, apuntó.

El reconocido actor de teatro y televisión, Felipe Ríos, famoso por sus personajes de TVN como el gitano Perjam en “Romané” o Cristófer Quinteros en “El Circo de las Montini”, sostuvo que “Estoy muy contento por estar acá. Primero, porque mi familia vive en la comuna, y segundo, por la buena onda que se generó con la gente, quienes pudieron plantear sus ideas respecto a los poemas que planteé. Fue una linda iniciativa, que sin duda espero se repita”, explicó.

Quien también estuvo presente fue el escritor Roberto Meléndez, autor del éxito de ventas “Barrio Bravo”, quien deleitó a los presentes con sus historias, llenas de emoción, relacionadas al deporte, pero principalmente al fútbol: “Fue una jornada muy linda. Muy interesante poder compartir experiencias con la gente. Espero sigan realizando estos espacios para el disfrute de los vecinos”, sostuvo.

Junto a ellos, también se presentaron el narrador Andrés Montero, deleitando a los presentes con sus relatos entretenidos sobre dichos nacionales, el cuenta cuentos de Piera Taccini, el show infantil de la titiritera Nina y las agrupaciones musicales “Los Lumpen”, “Los Pasos” y “Kitty 8 y los gatos de la calle de atrás”.

